
 
NOTIZIARIO N. 18 

10 marzo 2018 
Cari  soci, 
 
L’Assemblea Ordinaria del 27 febbraio  si è svolta nella palazzina principale, sia in 
considerazione del freddo eccezionale che aveva colpito la nostra città, sia per 
consentire  ai soci un facile accesso anche  con l’ascensore.  I lavori sono stati aperti 
e chiusi dal Presidente Alessandro Vattani. 
 
Questa Assemblea era particolarmente importante per gli Amici del Circolo, in 
quanto intendevamo  verificare la possibilità di  riportare sui toni di un dialogo civile 
il  nostro rapporto con il Consiglio Direttivo durante questo anno che ci separa dalle 
prossime elezioni.  
 
Presidente  La decisione  - nostro malgrado - di votare contro sul nome dell’Amb. 
Anna Blefari come Presidente non è stata dovuta assolutamente a scarsa fiducia nei 
confronti della valida collega,  bensì  al nostro rifiuto della modalità seguita: alla 
vigilia dell’Assemblea infatti il nostro Gruppo era stato contattato da un membro del 
Consiglio Direttivo con un implicito invito a collaborare nella scelta del Presidente,  
invito che avevamo accolto volentieri; peraltro il dialogo è stato poi troncato senza 
alcuna spiegazione vanificando ogni nostro tentativo  di  concordare su una 
candidatura. 
Abbiamo poi apprezzato il modo pacato ed equilibrato con il quale la Presidente ha 
guidato il dibattito. 
 
Partecipazione  A fronte di una nostra presenza compatta, pochi erano gli altri soci  
che hanno minimamente contribuito al dibattito,  per non parlare di coloro che hanno 
voluto sottolineare una volta di più la loro dipendenza totale  dalla volontà del 
Consiglio Direttivo o di chi per esso!  La  sala non era piena, forse segnale di scarso 
interesse per l’evento o forse per le avverse condizioni meteorologiche. 
 
Dibattito   - Come noto,  il  gruppo degli Amici del Circolo aveva provveduto a fare 
inserire in rete una serie di  interventi, che sono poi stati ripresi in parte in sala.  Tutti 
i nostri interventi  includevano la richiesta di  portare all’attenzione del Consiglio 
ogni nostra proposta. La Presidente Blefari se ne è fatta giustamente interprete. Va 
peraltro segnalato che nessun commento alle nostre proposte è scaturito dal 
semicerchio del Consiglio Direttivo e dei Sindaci.  Tutti i nostri interventi, nel 
dibattito assembleare, vertevano  in definitiva sulla mancanza di trasparenza che 
regna al Circolo e gli argomenti che abbiamo addotto a dimostrazione di questo stato 
di cose  sono stati molto chiari; peccato che sia stato opposto un muro di silenzio e 



che anche coloro che molto probabilmente condividevano la nostra posizione abbiano 
preferito tacere.   
In controtendenza abbiamo rilevato positivamente un timido segnale di apertura 
pervenuto dal Vice Presidente Vignali. 
In definitiva quindi il dibattito è stato condotto quasi interamente dagli Amici del 
Circolo, che hanno presentato proposte concrete, avendo a cuore l’interesse del 
Circolo e di tutti   soci.    
 
Bilancio consuntivo del 2017 
Il voto sul  bilancio consuntivo del 2017 ha registrato  su un totale di 211 votanti, 55 
tra astenuti e contrari.    
Nel corso del dibattito è stato sollevato il tema dell’assicurazione del Circolo contro i 
rischi di esondazione, dal momento che la relativa voce non figurava nel bilancio. Da 
parte dei sindaci è stato precisato che un’assicurazione è stata stipulata per la prima 
volta alla fine del 2017, ma non è stato chiarito come mai la voce non compaia nel 
bilancio né consuntivo né preventivo per il 2018.  
 
Proposte degli Amici del Circolo al Consiglio Direttivo 
Le proposte al Consiglio Direttivo, che abbiamo avanzato sia negli interventi per via 
telematica, sia durante l’Assemblea, sono state ampiamente illustrate: le abbiamo 
quindi inserite in una lettera, qui allegata in calce,  che abbiamo inviato al Consiglio 
Direttivo il 6 marzo u.s. 
 
Accuse di falso :  In relazione  ad una lettera inqualificabile diramata sulla rete e 
mirante a lanciare accuse di falso nei confronti  di soci,   facilmente identificabili 
negli Amici del Circolo, incautamente firmata da quattordici colleghi, in alcuni casi, 
per loro stessa ammissione,  senza averla nemmeno letta,  avremmo preferito non  
infierire oltre nei confronti dei medesimi. Peraltro, siamo stati costretti ad ascoltare 
una filippica difensiva da parte di un ben noto, “autorevole socio” che non risulta 
peraltro fra i firmatari, nella quale si ribadivano nuovamente le accuse. Da parte 
nostra si è ribattuto smontando la costruzione e ribaltando l’accusa di falso nei 
confronti dell’ evidente ispiratore della lettera. 
Le risposte alle accuse, che intendiamo approfondire debitamente, saranno l’oggetto 
di un prossimo notiziario. 
 
Roma, 10 marzo 2018 
 
Gli Amici del Circolo: (Eugenio D’Auria, Fabrizio De Agostini, Enrico De Maio, 
Anna Della Croce, Roberto Di Leo, Armando Sanguini, Felice Scauso, Francesco 
Trupiano, Vincenzo Camponeschi, Stefano Mortari) 
 
Ove non si volesse più ricevere il notiziario degli amici del circolo, si prega di rispondere a questa 
mail indicando nell'oggetto: cancellami 

Lettera inviata al Consiglio Direttivo in data 6 marzo 2018 
 



I sottoscritti soci del Circolo hanno preso atto dell’impegno, assunto, al termine dell’Assemblea 
Ordinaria del 27 febbraio 2018, dal Presidente, Ambasciatore Alessandro Vattani, il quale “ha 
assicurato che il Consiglio Direttivo valuterà approfonditamente la fattibilità delle specifiche 
proposte avanzate dai Soci per via telematica e nel corso della riunione in sala”. 
Allo scopo di consentire al Consiglio stesso di effettuare nel modo migliore tale valutazione, si 
ritiene utile precisare qui di seguito di quali proposte si tratti. 

1. Partecipazione dei soci alle decisioni del Consiglio: si propone di costituire un gruppo di 
lavoro permanente, composto di  membri del Consiglio e di una rappresentanza dei soci 
effettivi,  per approfondire in periodiche riunioni le istanze dei soci. 

2. Rapporti con il Ministero degli Esteri : si propone di riferire almeno una volta l’anno sui 
passi compiuti per rafforzare i rapporti con il MAECI. 

3. Incentivi alla iscrizione e reiscrizione dei dipendenti del MAECI: si propone di introdurre 
incentivi alla iscrizione dei giovani dipendenti e alla reiscrizione dei dipendenti che 
rientrano a Roma dal servizio all’estero. 

4. Liste dei soci : si propone di pubblicare all’inizio dell’anno,  ad uso esclusivo dei soci, un 
annuario contenente la lista dei soci e degli aggregati, con i relativi indirizzi anche 
telematici, esclusi beninteso quelli di coloro che non intendono diffonderli. 

5. Procedura per l’ammissione di nuovi aggregati: si propone di coinvolgere i soci nella 
procedura di ammissione di nuovi aggregati, analogamente a quanto avviene in altri 
circoli. 

6. Finanziamento del Circolo: si propone di predisporre un progetto di regolamento per far 
ricorso a forme di finanziamento alternative, incluso l’autofinanziamento, per far fronte a 
spese impreviste o straordinarie e di sottoporlo all’approvazione della prossima Assemblea 

7. Riunioni del Consiglio:  si propone, nel rispetto del dettato dello Statuto, di tenere le 
riunioni almeno una volta al mese, con la Presidenza del Vice Presidente, in caso di 
impedimento del Presidente. 

I sottoscritti rimangono in attesa di un positivo riscontro alle suddette proposte da parte del 
Consiglio Direttivo 
   
Eugenio D’Auria, Fabrizio De Agostini, Enrico De Maio, Anna Della Croce, Roberto Di Leo, 
Armando Sanguini, Felice Scauso, Francesco Trupiano, Vincenzo Camponeschi, Stefano Mortari. 
  
 


